



# La Voz del Aranda Escolar



**Laura Provincial Simón, Dpto de Agraria del IES Sierra de la Virgen**

**D**e rapaces, arbólicos y basura vamos a hablaros hoy ya que son las variopintas temáticas que hemos abordado en las últimas actividades que hemos realizado con nuestros alumnos de Forma-

## De rapaces, arbólicos y basura

gono El Arenal, concretamente la rotonda final del mismo y la vaguada que discurre junto al camino que lleva hacia la "Balsa del Campo". Cabe destacar que el germen de la idea partió de una de nuestras alumnas de grado medio y se realizó con la colaboración de la empresa citada anteriormente

P  
R  
E  
N  
S  
A



Momento de la charla sobre rapaces en auditorio de Illueca.



La iniciativa "Basurala" permitió recoger más de 500kg de basura en Illueca.

ción Profesional desde el IES Sierra de la Virgen.

Comenzamos por la charla sobre Identificación de Aves Rapaces que el pasado 25 de febrero tuvimos el placer de disfrutar de la mano de dos de los APN (Agente de Protección de la Naturaleza) de nuestra comarca. A pesar de que el volumen de alumnado de nuestros ciclos formativos no es excesivamente alto, con el fin de garantizar la seguridad y la distancia social en estos tiempos de Covid, solicitamos al ayuntamiento de Illueca la posibilidad de utilizar el auditorio municipal. Así pues, disfrutando de una extraordinaria acústica que nos permitió escuchar perfectamente los reclamos, ululatos, chillidos y gañidos de las rapaces que nuestros ponentes nos explicaban y pudiendo ver en una amplia pantalla la diversidad de plumajes que estos impresionantes animales muestran se pasó el rato en un momento y nuestros alumnos quedaron encantados con la actividad. Queda pendiente como parte de los contenidos que estudiamos en el módulo de conservación de las especies cinegéticas y piscícolas (caza y pesca), el poder realizar una salida de campo para, prismáticos en mano, aplicar las técnicas de identificación que aprendimos en la jornada.

Unos días después, el 2 de marzo, realizamos otra de las actividades estrella que año tras año llevamos a cabo junto con la colaboración de nuevo de los APN y el vehículo autobomba de Gotor, la Repoblación Forestal del IES Sierra de la Virgen. En esta ocasión se decidió continuar con el Plan de Re-



Momento de la repoblación en la Sierra de la Virgen.

población iniciado el curso pasado en la zona calcinada en 2016 en la Sierra de la Virgen. A lo largo de toda la jornada, se llevó a cabo la reposición de marras (volver a plantar los ejemplares que no han sobrevivido en años anteriores) y una nueva tanda de plantación. En esta ocasión se plantaron unos 120 pinos de los géneros (*Pinus pinea* y *Pinus halepensis*) y unos 70 ejemplares de carrasca (*Quercus ilex*) y para aumentar la probabilidad de éxito de la misma se realizó un riego inicial con 2000 litros de agua gracias a la autobomba de Gotor. Como novedad este año en nuestra repoblación, cabe destacar el uso por primera vez de maquinaria. Se trata de una

ahoyadora de gasolina que el IES ha adquirido recientemente gracias al convenio de colaboración que hemos establecido con una empresa local (Acebos) y que facilitó enormemente los trabajos de repoblación. Por si fuese poco, una semana más tarde, el pasado martes 9 de marzo, nuestros alumnos llevaron a cabo otra actividad que en nuestra opinión resulta cuanto menos encomiable. Se trata de una Jornada de limpieza de Basurala. Resulta fácil deducir el fundamento de dicha actividad que no es otro que eliminar toda aquella basura que ensucia y destruye los entornos naturales, basura que por supuesto genera el hombre. El lugar seleccionado fue el polí-

Acebos que quiso aportar también su granito de arena para la mejora del entorno de Illueca y su compromiso medio ambiental. La aportación se materializó en forma de regalos para los alumnos que más kilos de basura recogiesen y la verdad es que la cosa estuvo reñida. Planteamos la jornada como una competición y con una duración limitada a una menos de dos horas dado el esfuerzo que supone la tarea y el resultado fue extraordinario. En sólo ese tiempo nuestros alumnos y profesores de FP lograron recoger 526 kg de basura, que supusieron 70 sacos de desperdicios, sillas rotas, mesas, neumáticos y hasta algún somier que el compañero APN que colaboró con nosotros en esta actividad llevó en más de 7 viajes en su vehículo hasta el vertedero municipal. Consideramos esta actividad un ejemplo de civismo y animamos a los diferentes ayuntamientos o asociaciones a que planteen entre sus vecinos la realización de este tipo de iniciativas ya que se trata de una tarea gratificante, de vital importancia para la salud de nuestro entorno y que requiere de muchas manos y tiempo dado el estado en el que se encuentran algunas zonas. Nosotros hemos generado una pequeña ola en lo que esperamos sea una marea.

Como podréis comprobar la FP en Illueca sigue al pie de cañón y nuestros alumnos continúan trabajando cada día no sólo para sacarse un título académico sino para mejorar en la medida de lo posible el entorno natural que nos rodea y que es su casa, vuestra casa al fin y al cabo.

E  
S  
C  
O  
L  
A  
R